

ただいまご紹介いただきました大阪観光大学同窓会会長の濱元でございます。卒業生の皆さん、ご卒業まことにめでとございます。本日は大学を卒業した OBOG を代表致しまして、一言ご挨拶させていただきます。

大阪観光大学同窓会は 2000 年に開講した前身、大阪明浄大学および大阪観光大学の卒業生を中心に構成しております。

今後は今日、ご卒業される皆さま方にも何かとご協力をお願いすることが多々あるかと思っております。その際は何卒よろしくお願い申し上げます。

現在、大学を先に卒業した OBOG の皆さんは観光業界のみならず、さまざまな分野でご活躍をされています。そして OBOG の皆さんは今日、ご卒業される皆さんのご活躍を今か今かと楽しみにしていると思います。後輩の活躍を喜ばない先輩は、本学同窓会にはおりません。来年以降、今度は皆さんの後輩が卒業されるとき、同じように彼らの活躍を願ってあげてください。それが先に卒業した者の役目だと思っております。

さて、卒業生の皆さん、chatgpt をご存じでしょうか。chatgpt は人工知能を利用したチャットボットであり、人間が質問した内容に AI が回答してくれるチャットサービスです。卒業生の皆さんの中には使用された方もおられると思います。この chatgpt、賛否両論の意見がありますが、新しい物好きの私としては使わずにはられませんでした。

そこでこのような質問をしてみました。

「大学の卒業式で卒業生を祝う言葉をつくってください。」

この質問に対して AI が作成した文書を読み上げます。

「尊敬する卒業生の皆様、この素晴らしい日に立ち会うことができ、誇りに思います。今日は、あなたたちの人生において非常に重要な節目であり、私たちはあなたたちの成長、学び、そして努力を祝福するためにここに集まっています。

今日、私たちはあなたたちの卒業を祝うためにここにいます。しかし、この日が到来するまでの過程は、簡単ではありませんでした。長い学期、締め切り、テスト、プレゼンテーション、そして多くの努力を必要としました。しかし、あなたたちはそれらのすべてに立ち向かい、乗り越えることができました。

私たちはあなたたちがこの大学で得た知識、経験、そしてスキルが、あなたたちの将来の成功に繋がることを信じています。これからの人生で、成功と幸福を追求することは、あなたたち自身の意思と決意、そして周りの人々への感謝の気持ちによって達成されます。」

続きはまだありますが、省略させていただきます。

ここまでお聞きになられた卒業生の皆さん、何か違和感はありませんでしたでしょうか。私には本来言葉が持つべきである「人に何かを伝える」力、この力が足りないように感じてしまいました。

この先、皆さんがご活躍されるフィールドでもA Iはますます進出してくると思われま。現に私がいる業界でも、次から次へとA Iによるサービスが出てきています。しかし、このA Iによるサービスを使うも使わないも、決断できるのは人間だけなのです。

今後、皆さんは人生の岐路に立つことがあるかと思ひます。もし判断に悩むことがあれば、この大阪観光大学で学んだことを少しでも思い出してください。この大学で学んだことは決して無駄ではないからです。

卒業生の皆様の今後のご活躍を信じ、また、できれば困難にあたらない幸せな人生を送れますことを祈念し、卒業お祝いのお言葉とさせていただきます。本日はまことにおめでとうございます。

2023年3月16日金曜日

学校法人明浄学院評議員

大阪観光大学同窓会会長

濱元洋行